
Gemeinde Büchen 
Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales der 
Gemeinde Büchen 

Niederschrift 

über die Sitzung des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales am 
Dienstag, den 20.04.2010, im Sportzentrum, Möllner Straße 61, in 21514 Büchen 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:30 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 
Gemeindevertreterin 
Hondt, Claudia  
Philipp, Katja  
Schnakenbeck, Sylvia  
Gemeindevertreter 
Doering, Hubertus  
wählbarer Bürger 
Krause, Frank  
Langhof, Lukas  
Werner, Hartmut  
Gleichstellungsbeauftragte 
Ewert, Kirsten  
Schriftführer 
Dr. Bohlmann, Heinz  
 
Behncke, Armin, Sportzentrum  
 
 
Abwesend waren: 
 
Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Kraft, Niels  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
2)  Niederschrift vom 16.02.2010 

  
3)  Bericht des Vorsitzenden 

  
4)  Bericht der Verwaltung 

  
5)  Einwohnerfragestunde 

  
6)  Bericht des Hausmeisters des Sportzentrums 

  
7)  Beteiligung des Schwimmbades an der Aktion Ferienpass 

  
8)  Einrichtung einer Stelle im Freiwilligen sozialen Jahr im Schulverband 

Büchen 
  

9)  Richtlinien für die Sportlerehrung 
  

10)  Maßnahmenlisten für die Priesterkate und die Bücherei 
  

11)  Verschiedenes 
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Tagesordnungspunkte 

 
Öffentlicher Teil 

1)  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Schnakenbeck eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die Be-
schlussfähigkeit  fest.  
  
 

2)  Niederschrift vom 16.02.2010 
 
Beratung: 
 
Beschluss: 
 
Die Niederschrift vom 16.02.2010 wird in der vorgelegten Form angenommen. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

3)  Bericht des Vorsitzenden 
 
Frau Schnakenbeck entschuldigt Herrn Kraft, der aus beruflichen Gründen nicht an 
der Sitzung teilnehmen kann. 
 

4)  Bericht der Verwaltung 
 
Dr. Bohlmann berichtet, dass die Sponsoren des Vorjahres auch in 2010 „Rock am 
Pool“ unterstützen. Die Kreissparkasse Herzogtum Lauenburg hat zudem angekün-
digt, die Veranstaltung ab 2011 noch großzügiger zu fördern.  
Die Veranstaltungen in der Priesterkate im März und April 2010 sind alle gut besucht 
worden. Highlights waren die Modenschau und der Vortrag über Büchen im Zweiten 
Weltkrieg. Das Kabarett am 27. April 2010 ist bereits ausverkauft. 
In Kooperation mit der Grundschule, der Bücherei und der Offenen Ganztagsschule 
sind in 2010 noch zwei Lesungen für Kinder in der Priesterkate geplant. 
Im Rahmen des „Welttages des Buches“ am 23. April 2010 gestaltet die Grundschule 
in Kooperation mit der Offenen Ganztagsschule und der Bücherei Lesungen und eine 
Malaktion. 
Für das Projekt zur Neugestaltung der Skateranlage haben im Rahmen der Aktion 
„Gut. Bewegung für Alle“ der Kreissparkasse Herzogtum Lauenburg nicht genügend 
Bürgerinnen und Bürger abgestimmt. Das Projekt gehört nicht zu den ersten 20.  Es 
wird daher keinen Zuschuss zu dem Projekt geben.    
Das Buch „Büchen im 19. und 20. Jahrhundert“ ist nahezu ausverkauft. 50 Exempla-
re werden für den internen Gebrauch zurückgehalten. 
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5)  Einwohnerfragestunde 

 
Herr Gniech erkundigt sich nach dem Stand der Bauarbeiten im Waldschwimmbad.  
 

6)  Bericht des Hausmeisters des Sportzentrums 
 
Herr Behncke erläutert die von ihm vorgelegte Maßnahmenliste für das Sportzen-
trum. Die an die Kunstrasenfläche direkt angrenzende Rasenfläche müsste mit ei-
nem Geländer abgesperrt und neu angesät werden. 
Der Ausschuss beauftragt die Verwaltung, die Kosten für ein Geländer bzw. eine Ab-
sperrung, für die Beschaffung einer neuen Hochsprungmatte und für die Maurerar-
beiten im Innenhof am Treppenaufgang (Verletzungsgefahr, daher kurzfristige Um-
setzung notwendig) zu ermitteln. 
Die Decke im Kabinengang kann Herr Behncke nach eigener Aussage selbst aus-
bessern und streichen. 
Herr Behncke berichtet, dass nach mehreren Beschwerden über die Lautstärke die 
Musik bei den Fußballspielen der Herren in nächster Zeit weggelassen werden soll.  
 
 

7)  Beteiligung des Schwimmbades an der Aktion Ferienpass 
 
Beratung: 
 
Frau Schnakenbeck erläutert die Beschlussvorlage zur Beteiligung des Wald-
schwimmbades an der 41. Aktion des Ferienpasses im Kreis Herzogtum Lauenburg. 
  
 
Beschluss: 
 
Der JuKuSpo-Ausschuss beschließt, dass sich die Gemeinde Büchen mit dem Wald-
schwimmbad auch weiterhin an der Aktion Ferienpass beteiligen wird. Die anfallen-
den Kosten sind durch den Kreisjugendring der Gemeinde Büchen zu erstatten. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
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8)  Einrichtung einer Stelle im Freiwilligen sozialen Jahr im Schulverband 

Büchen 
 
Beratung: 
 
Frau Schnakenbeck erläutert die Beschlussvorlage zur Einrichtung einer Stelle im 
Freiwilligen sozialen Jahr in der Bildungslandschaft Büchen und die Möglichkeit für 
die Gemeinde Büchen, die Einsatzkraft für eigene Zwecke gegen eine Erstattung der 
anfallenden Personalkosten an den Schulverband Büchen einzusetzen. 
Herr Doering regt an, dem Schulverband den Einsatz dieser Kraft auch in den übri-
gen Amtsgemeinden vorzuschlagen. 
Frau Philipp beantragt, das Thema zunächst noch einmal in den Fraktionen zu bera-
ten.   
 
Beschluss: 
 
Der mögliche Einsatz einer FSJ-Kraft des Schulverbandes Büchen außerhalb ihrer 
dortigen Verwendung auch für die Zwecke der Jugendförderung und  
–Betreuung in der Gemeinde Büchen, vornehmlich im Jugendzentrum und im Wald-
schwimmbad, wird zunächst in den Fraktionen beraten und auf die Tagesordnung 
der nächsten Sitzung des JuKuSpo-Ausschusses gesetzt.    
 
 
Abstimmung: Ja: 6  Nein: 1  Enthaltung: 0      
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

9)  Richtlinien für die Sportlerehrung 
 
Beratung: 
 
Die Mitglieder des Ausschusses diskutieren eingehend mögliche Änderungen der 
Richtlinien für die Sportlerehrung und die Auswahlkriterien der künftig zu ehrenden 
Sportler.  
Herr Doering schlägt vor, künftig jedes Jahr je einen Sportler bei den Erwachsenen 
und Jugendlichen, je eine Sportlerin bei den Erwachsenen und Jugendlichen, eine 
Mannschaft des Jahres, eine ehrenamtlich-sportorganisatorisch tätige Person sowie 
eine Sportlerfamilie des Jahres zu ehren.  
 
 
Beschluss: 
 
Die Richtlinien für die Sportlerehrung werden dahingehend geändert, dass künftig 
jedes Jahr je ein Sportler bei den Erwachsenen und Jugendlichen, je eine Sportlerin 
bei den Erwachsenen und Jugendlichen, eine Mannschaft des Jahres, eine Sportler-
Familie des Jahres sowie eine ehrenamtlich-sportorganisatorisch tätige Person ge-
ehrt werden können. 
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Dr. Bohlmann legt zur nächsten Sitzung des JuKuSpo eine komplette textliche Neu-
fassung der Richtlinien zur Sportlerehrung der Gemeinde Büchen vor. 
 
 
Abstimmung: Ja: 7       Nein: 0  Enthaltung: 0 
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Beratung 
und Abstimmung ausgeschlossen. 
 

10)  Maßnahmenlisten für die Priesterkate und die Bücherei 
 
Beratung: 
 
Dr. Bohlmann erläutert die Maßnahmenlisten für die Priesterkate und die Gemeinde-
bücherei. Finanziell aufwändigere Vorhaben sollen für die Haushaltsplanung jeweils 
rechtzeitig in die politischen Gremien zur Beratung gegeben werden. 
Kleinere, kostengünstige Maßnahmen werden jeweils durch die Verwaltung umge-
setzt. 
 
Die Verwaltung wird gebeten, im Zuge von möglichen künftigen Maßnahmen zur 
Einsparung von Energie die Kosten für eine neue Umwälzpumpe für die Heizungsan-
lage sowie die Kosten für eine komplette neue Heizungsanlage in der Priesterkate zu 
ermitteln. 
Herr Kraus wird gebeten, dem Ausschuss das Einsparpotenzial durch den Austausch 
der Umwälzpumpe in Zahlen zu benennen.     
 

11)  Verschiedenes 
 
Frau Schnakenbeck weist darauf hin, dass die neuen Eintrittspreise für das Wald-
schwimmbad noch nicht im Internet veröffentlicht seien. Nach Abschluss der Sanie-
rung des Schwimmbades sollten neue Fotos für die Vermarktung des Schwimmba-
des gemacht werden. 
 
Frau Schnakenbeck fragt, inwieweit der am 16.02.2010 eingebrachte Antrag der FBB 
zu einer Rabattaktion im Waldschwimmbad zur weiteren Beratung im Hauptaus-
schuss vorgesehen sei.   
 
Frau Schnakenbeck schließt die Sitzung um 20.30 Uhr. 
 
 
 
 
………………………………….                                  ……………………………………. 
       Sylvia Schnakenbeck                                                  Dr. Heinz Bohlmann  
               Vorsitzende                                                              Schriftführung                                       
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